

PUPITRE D'ÉCOLE NORMALE

Vers 1880

Bois verni et peint

214 x 87 x 93 cm

On ignore l'origine et la date précise de fabrication de ce meuble destiné à des adultes. On ne sait pas non plus s'il provient d'un atelier spécialisé ou d'une ébénisterie locale, ce qui est plus probable. C'est en tout cas un exemple représentatif du mobilier scolaire en usage vers 1870-1880. Entièrement en bois, robuste et lourd, il est resté en usage jusqu'au début des années 1950.

Conçu d'un seul tenant, trois étudiants d'école normale y prenaient place. Le plateau légèrement incliné est divisé en

espaces individuels. Les abattants à charnières sont indépendants et mobiles. Les casiers sont profonds et se prêtent au rangement des livres et cahiers d'élèves internes. En haut du plan de travail, le pose-plumes est percé de trois trous pour encriers amovibles en faïence. Chaque étudiant possède le sien, à main droite. Au bas des tablettes, une languette de soutien empêche les livres, cahiers et objets de tomber. Le banc sans dossier est solidaire de la table et renforce sa rigidité. Une planche repose-pieds et des patins latéraux assurent la stabilité d'ensemble.

